
Beschlussauszug
aus der

Sitzung der Gemeindevertretung Hornstorf 
vom 17.03.2022

Top 4 Bericht des Bürgermeisters über in nichtöffentlicher Sitzung ge-
fasste Beschlüsse der Gemeindevertretung, über Beschlüsse des 
Hauptausschusses und wichtige Angelegenheiten der Gemeinde

Der Bürgermeister informiert über:
-         dass seit dem 17.02.2022 eine neue Situation herrscht. Durch den Krieg in 

der Ukraine sind viele Flüchtlinge und Vertriebene auch im Landkreis 
Nordwestmecklenburg angekommen. Ein Anlaufpunkt im Landkreis ist das 
Hotel Aridus in Kritzow.
Der Bürgermeister dankt für die große Hilfe und Unterstützung, die in der 
Gemeinde geleistet wurde und dankt auch für das Verständnis, wenn 
Hilfsangebote nicht sofort wahrgenommen werden. Der Real-Markt hat 
Gegenstände des täglichen Bedarfs gespendet, des Weiteren wurden 7 
Kinder-Reisebetten und eine Tischtennisplatte gespendet. Es besteht 
weiterhin reger Austausch mit Herrn Rietentit und sollte weitere Hilfe 
benötigt werden, wird er darüber informieren.
Grundsätzlich ist keine dauerhafte Unterbringung der Geflüchteten in diesem 
Objekt geplant. Auf Grund der hohen Zahl (ca. 1600 für den Landkreis 
Nordwestmecklenburg), könnten die Flüchtlinge aber auch längere Zeit im 
Hotel Aridus und im Hotel Schäfereck untergebracht werden. In diesem 
Zusammenhang bittet der Bürgermeister darum, zu prüfen und zu erfragen, 
ob weitere Wohnungen in der Gemeinde zur Verfügung gestellt werden 
könnten. Die WoBau hat eine Wohnung zur Verfügung gestellt.
Abschließend bedankt der Bürgermeister sich nochmals für die große Hilfe 
und Unterstützung und lobt das bisherige gute Gelingen.

-         bezüglich des B-Plans „Zum Kreienbarg“ die Gärten jetzt beräumt wurden. 
Die neue Kostenschätzung lag nicht rechtzeitig vor, so dass die Kaufpreise für 
die Grundstücke erst in der nächsten Gemeindevertretersitzung ausgewiesen 
werden können.

-         die Fertigstellung der Erschließung „Am Addersoll“ perspektivisch Ende Mai 
abgeschlossen ist.

-         bezüglich der Erschließung K35/Radweg, der Deckenbelag aufgebracht 
wurde, noch kleinere Arbeiten bis Ende April ausgeführt werden und mit der 
Fertigstellung dann auch 400m des Radweges fertiggestellt werden.

-         im Großgewerbegebiet die Ausschreibung für die innere Erschließung Ende 
Mai erfolgen soll. Die Abstimmungen zum Erschließungsvertrag mit dem 
Zweckverband schreitet voran.

-         beim Radweg zwischen Rüggow und Kritzow die Planungen laufen und noch 
in 2022 mit den Arbeiten begonnen werden kann.

-         die Nachfolge im Real-Markt im Auge behalten wird. Aktuell gibt es noch 
keine feste Zusage. Bis zum 01.06.2022 soll über die Nachfolge entschieden 
sein.

-         die Einbahnstraßenregelung wird dann auch zum 01.06.2022 umgesetzt.
-         im Ortsteil Rohlstorf die Sanierung der Straße am Dorfteich notwendig ist, 

auf Grund der Vielzahl der Projekte jedoch nicht alles auf einmal umsetzbar 
ist und bittet um Verständnis und Geduld zu werben.

-          in der KITA es trotz Corona gut weiter läuft. Auf Grund mehrerer Infekte bei 
Mitarbeitern musste die Betreuungszeit aber dennoch temporär reduziert 



werden.
-         über die Online-Sitzung „Förderprogramm Wasserstoff“. Es eine sinnvolle 

Alternative zu fossilen Brennstoffen darstellt und die Gemeinde gute 
Standortfaktoren besitzt.

-         über die in nicht öffentlichem Teil gefassten Beschlüsse der letzten Sitzung.
-        Frau Rieckhoff erkundigt sich nach Herrn Rietentit. Der Bürgermeister 

berichtet, dass Herr Riedentit Mitarbeiter des Vereins „SchuLZ e.V.“ ist und 
über den Landkreis ein Krisenstab eingerichtet wurde. 
Frau Rieckhoff berichtet, dass ihr eine ukrainische Bekannte mitgeteilt hat, 
dass im Hotel Aridus keine haltbaren Lebensmittel vorhanden seien, es an 
Spielzeug mangelt, da das vorhandene von den Weiterreisenden 
mitgenommen wurde und in der Nacht Ankommende abgewiesen werden. 
Der Bürgermeister wird es an den Landkreis weiterleiten.

-        über den Zeitplan des Großgewerbegebietes der Hansestadt Wismar. Die 
Ausschreibung für die Erschließung im Bereich Wismar abgeschlossen ist und 
die Arbeiten in ca. 6 Wochen beginnen. U. a. wird eine weitere Kreuzung im 
Verlauf des NOZ gebaut.

 
 
 
 


